

# Sherbrooke Innopole devient carboresponsable



IMACOM, CLAUDE POULIN

Sherbrooke Innopole est devenu le premier Centre local de développement au Québec à recevoir la reconnaissance Carboresponsable. Étienne Desmarais, président-directeur général chez Ecotierra, remet à Josée Fortin, directrice générale de Sherbrooke Innopole, la certification en achat de crédits carbone pendant que Manon Laporte, présidente-directrice générale d'Enviro-accès, offre l'attestation à Marc Cantin, président du conseil d'administration de Sherbrooke Innopole.

**ALEXANDRE FAILLE**  
afaille@latribune.qc.ca

**SHERBROOKE** — Sherbrooke Innopole a reçu hier la certification Carboresponsable émise par Enviro-accès, devenant ainsi le premier Centre local de développement (CLD) du Québec à obtenir cette attestation.

En marge du 3<sup>e</sup> Rendez-vous des technologies propres qui se déroulait au Centre culturel de l'Université de Sherbrooke, l'organisme a fait l'annonce de l'obtention de l'attestation Carboresponsable — Émissions compensées d'Enviro-accès pour l'année 2013. C'est donc dire que le CLD a remboursé, par l'achat de crédits carbone, l'ensemble des 114 tonnes de gaz à effets de serre produites dans la dernière année.

« À Sherbrooke, on est habitué aux premières », souligne Manon Laporte, présidente-directrice générale d'Enviro-accès. Cette attestation s'inscrit

effectivement dans une lignée d'initiatives écoresponsables qui ont notamment vu l'Université Bishop's et l'organisation des Jeux du Canada 2013 faire figure de pionniers dans leurs domaines respectifs à l'échelle nationale. « Ce qu'on espère toujours, c'est que ça en inspire d'autres », a-t-elle poursuivi.

« Ça prend toujours des meneurs pour réussir à créer un mouvement », a pour sa part mentionné Étienne Desmarais, président-directeur général chez Ecotierra, l'entreprise responsable de la réalisation du projet environnemental compensatoire financé par les crédits carbone de Sherbrooke Innopole. Ce projet protégera 500 000 hectares de forêts vierges au Pérou par l'exploitation responsable de celle-ci.

« Pour Sherbrooke Innopole, la réduction de notre empreinte environnementale est une priorité depuis plusieurs années et fait partie intégrante de notre philosophie de gestion », rappelle Marc Cantin, président du conseil d'administration du CLD. « J'aime croire que le développement durable fait partie de notre code génétique

collectif », a-t-il ajouté.

### Un rendez-vous vert

Parallèlement à l'annonce, 86 entreprises et organismes participaient au 3<sup>e</sup> Rendez-vous des technologies propres en présence du maire de Sherbrooke, Bernard Sévigny. Cet événement annuel de réseautage, organisé par Sherbrooke Innopole, a notamment permis à huit entreprises estriennes de présenter leurs technologies propres à un auditoire d'investisseurs potentiels. « Chaque année, nous avons au moins un résultat tangible, note Marie-Ève Poliquin, directrice des communications du CLD. C'est sans compter ceux dont nous n'avons pas connaissance. »

Le Rendez-vous, au même titre que l'économie durable, connaît une popularité croissante. Un total de 150 inscriptions ont été enregistrées pour 2014 par rapport aux 135 de l'édition précédente. Selon Mme Poliquin, Sherbrooke apparaît de plus en plus comme un leader au Québec en matière de technologies durables, mais bénéficie aussi d'un rayonnement sur la scène mondiale.

**9<sup>e</sup> Congrès international**



**Global Mural Conference**

**TOUT SUR**

La production de murales, nouvelles tendances et technologies.

## Une mission en Suède